

DÍAZ J., JUAN CARLOS; CASTILLO K., JAIME; CSENDES J., ATTILA; SAURÉ M.,
ALEXANDRE

Resección de metástasis hepáticas en cáncer gástrico. Experiencia preliminar

Revista Chilena de Cirugía, vol. 65, núm. 6, diciembre-, 2013, pp. 520-524

Sociedad de Cirujanos de Chile

Santiago, Chile

Disponible en: <http://www.redalyc.org/articulo.oa?id=345531963008>

Resumen

Introducción: En pacientes con cáncer gástrico y metástasis hepáticas sincrónicas, la posibilidad de tener sólo 1 a 3 metástasis es cerca de 2%, ya que, en la inmensa mayoría, corresponde a una enfermedad sistémica. **Objetivos:** Comunicar una experiencia preliminar que se refiere a realizar metastasectomía hepática simultánea a la gastrectomía en pacientes con cáncer gástrico. **Material y Método:** En estudio prospectivo, 3 de 397 pacientes tratados por cáncer gástrico que cumplían algunos criterios, fueron sometidos además a metatasectomía hepática. **Resultados:** Se incluye a 3 pacientes, 2 con sólo metástasis hepáticas y 1 paciente con metástasis hepáticas y peritoneales, en los que se realizó metastasectomía. La evolución postoperatoria en los 3 fue sin incidentes. En 2 pacientes la metástasis era única y en otro se realizó además radiofrecuencia de 3 pequeñas metástasis, siendo el único paciente vivo a 40 me ses; los otros fallecen a los 19 y 9 meses.

Palabras clave

Cáncer gástrico, metástasis hepática, metastasectomía.